

BAB V

KESIMPULAN, REKOMENDASI DAN PENUTUP

A. Kesimpulan

Berdasarkan penelitian yang telah dilakukan dapat di ambil hasil penelitian. Hasil penelitian yang diperoleh merupakan jawaban dari fokus masalah. Adapun hasil penelitian tersebut dapat disimpulkan sebagai berikut:

1. Kemampuan anak tunagrahita sedang dalam latihan keterampilan menyulam di bagi dalam beberapa bagian yaitu kemampuan siswa dalam mengenal peralatan menyulam, membuat pola gambar pada kain, menggunakan peralatan sulam, dan mempratikkan proses menyulam. Secara keseluruhan anak dapat melakukan dengan baik walaupun belum sempurna dari segi kerapihan, dan kecepatan dalam menyulam. Oleh karena itu guru selalu memberikan bantuan dalam kegiatan latihan keterampilan menyulam.
2. Program pembelajaran menyulam yang dibuat oleh guru berawal dari pemikiran guru (program sendiri) disesuaikan dengan kemampuan anak, sebab melihat kemampuan anak yang berbeda-beda. Setelah itu barulah disesuaikan dengan kompetensi dasar dari kurikulum. Sumber materinya diambil dari buku-buku kreasi menyulam. Dengan metode, pendekatan, media dan ruang lingkup materi kegiatan menyulam dapat

dilaksanakan. Kegiatan evaluasi/penilaian terhadap hasil kerja siswa dilihat saat proses pembelajaran berlangsung.

3. Hambatan-hambatan yang dialami saat pelaksanaan latihan keterampilan menyulam dapat diperkecil dengan guru memberikan arahan, bantaun kepada anak serta kegiatan selingan.

B. Rekomendasi

Dari kesimpulan di atas, penulis memberikan rekomendasi sebagai berikut:

1. Bagi Pihak Sekolah (Tenaga Pelaksana Keterampilan Menyulam)
 - a. Bagi guru keterampilan, hendaknya lebih mengenali setiap kemampuan dan ketidakmampuan anak tunagrahita, agar dalam kegiatan pembelajaran, anak dapat mengoptimalkan kemampuannya melalui materi yang diberikan oleh guru.
 - b. Memberikan perhatian yang lebih ketika anak mengalami kesulitan dalam melakukan tugasnya agar berjalan efektif dan efisien.
2. Bagi Peneliti Selanjutnya

Peneliti selanjutnya diharapkan dapat melakukan penelitian yang sama tentang latihan keterampilan menyulam pada anak tunagrahita sedang dan dapat memberikan hasil yang lebih sempurna.

C. Penutup

Segala puji bagi Allah SWT, penulis panjatkan karena atas ridhonya penulis dapat menyelesaikan penyusunan hasil penelitian ini.

Penyelesaian hasil penelitian ini disajikan oleh penulis dengan seluruh kemampuan dan pengetahuan yang penulis miliki, namun penulis menyadari bahwa penulis masih kurang dan sangat terbatas kemampuannya. Maka dari itu hasil penelitian masih kurang dan terbatas. Penulis berharap semoga hasil penelitian ini memberikan manfaat bagi pihak-pihak terkait dan memberikan nilai guna dalam upaya pengembangan pendidikan luar biasa khususnya spesialisasi tunagrahita.

Penulis mengucapkan terimakasih sedalam-dalamnya kepada semua pihak yang telah memberikan bantuan baik moril maupun materil. Semoga Allah SWT menjadikan amal terhadap bantuan yang telah diberikan dan surga setinggi-tingginya. Amin.